

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14  
Toda la correspondencia á la redacción.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á cuatro perras michteta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José María Lizon.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

## LA REGION

### EL CAOS

La interminable campaña de difamacion que desde hace un año vienen sosteniendo los ballesteristas unidos á los conservadores que protestaron el acta del Sr. Capdepon, continúase sosteniendo si bien inútilmente por haber entrado ya por agotamiento de artimañas en un verdadero periodo caótico.

A tal aberracion han llegado los difamadores, tal es su ceguedad, que sin pararse en nada ni por nada, perdiendo toda clase de miramientos y de respetos, cometiendo un acto incalificable, han llevado su demencia hasta el punto de sorprender á nuestro diputado á Cortes el Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon, actual ministro de la Gobernacion, diciéndole y haciéndole creer que el Sr. Maestre, alcalde de esta ciudad ha aumentado la recaudacion de consumos en un **60 por ciento**.

No cabe ya mayor desatino entre todos lo que engendrar pudieran la mala fe y la pasion política.

¿En dónde está ese sesenta por ciento?

¿Arrojan las introducciones de la primera y segunda quincena tan enorme diferencia?

¿Porqué no se publican los datos para comprobar tan lisongero resultado de recaudacion?

Y aunque así fuera, que no lo es, ¿cabría hacer tal informacion á nuestro diputado comparándole la recaudacion por quincenas?

¿Donde se ha oido mayor disparate?  
Pues no sabe hasta el más sencillo é ignorante huertano que todas las segundas quincenas arrojan mayor recaudacion por introducciones en virtud de cobrarse en ellas todas las cuentas de los depósitos y la mayor parte de los que no los tienen?

Habrá por ultimo que reconocer que la atmósfera malsana en que vivimos acabó con la verdad y la razon y en ella no es posible otra vida que la de la mentira y la calumnia?

¿Habremos llegado al caos?  
Nosotros no podemos, no queremos contestar al anterior postulado. Si lo hicieramos, ¿que se diria de nuestro trabajo cuando de los datos aportados al Ayuntamiento por el presidente de la Comision de Consumos se ha dicho que eran inexactos?

Al buen pagador no le duelen prendas. Nuestros amigos, deseosos de que la mentira y la calumnia cesen en su imperio y se purifique la atmósfera que respiramos y vuelva la luz al caos en que vivimos, verian con gusto que el alcalde llevara los libros de consumos á la primera sesion del Ayuntamiento para que allí ante el público se viera la verdad y, aún más, que se nombrará una comision de personas idóneas y agenes á la política para que estas nos dieran con toda imparcialidad los datos exactos y verídicos que vivamente reclama la opinion.

Mientras esto no se haga, con los datos facilitados por funcionarios parciales y más que nadie interesados en el asunto mismo, no saldremos jamás del caos á que nos han traído las exageraciones ballesteristas y conservadoras.

## Murmuraciones de EL ORDEN

Las de la presente semana son regulares y tales cuales.

Véase la muestra:

Una de ellas que es dos concejales disidentes de la opinión pública, es decir, de «El Orden» que á su decir tiene hoy el monopolio, se dispararon en la sesión del jueves contra la prensa.

¡Ah! Y se dispararon con poca nobleza y con poca lealtad.

¿Nobleza?....¿Por qué?

¿Lealtad?....¿A quien?

Porque se mate un cesante que se haya sorbido el seso ¿que tienen que ver con eso los fósforos de Cascante?

La lealtad y la nobleza, caro colega, débense guardar para escribir con imparcialidad y sin pasión, como demandan del periodista la verdad y la justicia.

Para eso es para lo que se necesita carácter.

Esta sí que es buena, pero es buena, buena, buena.

Si porque haya dirigido ataques al Ayuntamiento no debe ser empleado municipal un periodista, por censurar en la prensa un concejal al alcalde debe formársele también expediente periodístico.

Así lo dice á «El Orden» un amigo querido del semanario.

¡Oh! Similitudine!

¡Oh! Lógica supra-archi-conservadora ballesterista!

Que avieso falta cualquier sirviente de Ballesteros y Villanueva, pues D. Francisco la cuenta dándole lo de su destino le deja fuera.

Que el otro Paco, jefe de «El Orden», los pactos hechos infiel no observa, pues Ballesteros súbitamente si le dá la cuenta.

Y así la lógica descuartizando nuestro apreciable, caro colega, oírlo brevas é higos...similitudine;

— todo es de higuera.

Una «Murmuración» pobre de «El Orden», es la que hace al suponer que tiene La Región nada más que sesenta y cinco suscripciones.

Ocasión que ni de encargo para demostrar su esplendidez y generosidad el colega.

Dándonos las que le sobran.

Cuando un periódico tan com il faut del gran partido conservador

emplea razones de tal valor, de fijo tiene

mal la razon, pues nadie ignora

que el ricachon de «El Orden» vive por suscripcion...

del gran partido conservador, donde hay señores

que un mes y dos pagaron veinte

soles reales de vellón siendo dos solo

la suscripcion. Conque, colega,

si el golpe erró, la culpa fué suya

que nuestra, nô.

Y últimamente «Murmuración» por hoy.

Dice «El Orden» con la candidez de la paloma: *La Region* puede pues continuar su sistema de atacarnos (los sábados).

Comprendemos porqué quiere los ataques en esos días el colega.

Porque siendo dia de Sinagoga, no hagamos con él judiadas.

Conformes.

Pero cumpla los domingos «El Orden» como cristiano.

Unos.

## SUELTOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidón entendido por Papacho, se vende carnero de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Una noticia de «La Noticia Diaria».

«Ayer se reunió la Junta nombrada en la última sesión de Ayuntamiento para gestionar acerca de las cuentas de consumos y demás asuntos que sobre el particular se hacia responsable al señor

Gea, quedando satisfechos los individuos que la componen de la buena administración de dicho señor.»

Autorizados por individuos de la mencionada comision podemos decir que es completamente inexacto lo que «La Noticia Diaria» asegura con menoscabo de la verdad y con lesion del octavo mandamiento de la Ley de Dios que dice: No mentir.

Como hay abundancia de vino y se vende sumamente barato, cierta clase de gentes se dá unos atracos de tan delicioso nectar, que en particular los dias de fiesta en la noche hay muchos valientes que van perdonando viudas por esas calles, y otros haciendo eses primorosas y muertos de risas sus piés, y quienes se hallan tendidos esperando que pasen sus casas, tal es la mojaina que llevan.

Como quiera que hay personas timoratas que les dan miedo los borrachos en particular á las señoras, se recazan en noches apacibles en salir á la calle á dar la vuelta por los puentes, y por tanto la guardia municipal y sereños deben procurar se retiren cuantos embriagados pululen por la población para evitar algún lance desgradable.

Anoche empezó á caer abundante lluvia, interrumriendo el transito por los caminos que evita afluyan las gentes al mercado.

Lastima es que casi todos los maestres tengan escasa importancia los mercados á consecuencia de la lluvia!

Como ha de ser.

En la playa del Ferrol se ha encontrado una botella conteniendo un papel firmado por el Capitan del vapor *Adolfo*.

El papel anuncia la pérdida del buque que acaecido en el Cantábrico ocurrida el 24 de Enero, á consecuencia de un choque con otro vapor inglés llamado *Rigolette*.

Toda la tripulacion de los citados buques se han ahogado.

El Capitan del *Adolfo* se despide de su mujer é hijos.

Con objeto de reorganizar el con-

vento de capuchinos de Sevilla, ha llegado el general de la V. O. T. en España, Fray Bernardo de Audermaut.

Por sospechas que recaian en un empleado de la estación de ferrocarril de Sevilla, que se dedicaba á extraer de los equipajes que conducía el tren cuantos objetos de valor contenian aquellos, á instancias del jefe, ha sido detenido y conducido á la cárcel.

En poder de dicho empleado se han encontrado muchas alhajas y gran número de llaves de varias clases, con las cuales se supone abria los baules y maletas, mientras los trenes iban de marcha.

Los dos individuos que mataron al famoso bandolero *Cencerrita*, han sido absueltos por haber estimado el Jurado que obraron en defensa propia.

No tenemos conocimiento de la noticia que hemos leido en un periódico, del fallecimiento de nuestro querido amigo D. Antonio García Galiana.

Si desgraciadamente fuera cierto tan funesto acontecimiento, lo sentimos de todo corazón y nos asociamos al justo dolor que en estos momentos debe embargar á la familia del finado dándole ademas nuestro más sentido pésame.

Dicen de Alicante:

«Un naufragio por un perro.

Ayer tarde salió de este puerto una pequeña embarcación tripulada por un marinero conocido por el «Roch» cuyo individuo hizo rumbo al vecino poblado del Campello, donde se proponía recoger un perrito ratonero que tenía en grande estima y que, al parecer le habían hurtado unos pescadores de aquel lugar.

Acosa de las siete y cuando el pequeño laud regresaba ya en dirección al puerto, el carabínero de punto en la playa del arenal, vió que una racha de viento volcó la embarcación desapareciendo en las aguas, el hombre que la tripulaba.

Dado aviso á esta Capital, salieron anoche mismo dos botes tripulados por marineros del Arrabal Roig, los cuales hicieron toda clase de pesquisas sin hallar el cuerpo del desgraciado «Roch» que se supone haya perecido.

Los botes remolcaron á este puerto la lancha naufragada.

El espada *Marinero* que se halla herido toreando en la Habana, ha recibido noticia su familia, que se encuentra mejor, y que sale para España.

Al ser conducido al Matadero un buey bravo anteayer en Málaga, se demandó, recorriendo las principales calles de la población, sin dar lugar sus correrías más que algunos lances trágicos.

En la plaza de la constitución una vieja saltó la verja de la fuente, yendo á dar con sus huesos en el pilón, de donde la sacaron convertida en salmónete; un vendedor de molletes cayó rodando con la mercancía, la que desapareció totalmente una vez pasado el peligro; y una infeliz verdulera de la calle de S. Juan hubo de contemplar desesperadamente como el buey se tragaba todo el establecimiento.

Anteanoche ocurrió en Murcia en el Teatro Romea y en la escalera principal una sensible desgracia.

Se hallaban cuestionando varios individuos cuando uno de ellos sacó una pistola con objeto de agredir á otro, pero se interpuso un tercero consiguiendo calmarlos y quitando la pistola al que la había sacado.

La pistola la guardó en la cintura, entre el pantalón y la camisa, á cuyo tiempo se le disparó hiriéndole el proyectil en la ingle izquierda y cayendo al suelo inmediatamente.

A penas se oyó el disparo, muchos creyeron al ver caer al joven que padecía de algún accidente.

Fué auxiliado por varios concurrentes dando parte al inspector señor Buendia.

El herido fué trasladado al hospital y curado en cuanto llegó, por el practicante de guardia, apreciando la herida de carácter grave, pero no mortal.

Ayer tarde se encontraba bastante mejorado de su herida.

(De las Provincias de Levante.)

#### TELEGRAMAS.

Ayer se decía en Madrid que la anunciada combinación de gobernadores ofrecía dificultades, por no ser fa-

cil dar gusto á todos,

Los gamancistas aspiran á dar entrada á muchos de sus amigos, cuyos nombres han sonado ya por idéntico motivo.

El Sr. Canalejas tambien apoya resueltamente algún candidato; y los señores Moret y Aguilera insisten que el Gobernador de Valencia, pase á otra provincia de igual categoría; y el mismo señor Aguilera en unión del Sr. Nuñez de Arce muestra decidido empeño en que el Sr. Castillo y Sorianó sea nombrado Gobernador.

En el caso que se celebre concejo se tratarán cuestiones de hacienda de gran importancia.

#### VARIEDADES

Al inspirado cantor de las glorias de la Inmaculada Madre de Dios, el Excelentísimo Sr. D. Miguel Amat.

#### UN ADIOS Á LA VIRGEN

Adios Virgen Santísima  
Adios, Reina celestial,  
Adios, Rosa benditísima  
Flor y aroma terrenal.

Sed mi amparo y mi alegría  
En este mundo de abrojos,  
Vuestra hija, Madre mía,  
Humilde, lo pide de hinojos.

Cubridme con vuestro manto  
Maria, llena de amor,  
Sois Virgen, mi encanto,  
Adios, adios, adios....

Matilde Vicent.

#### DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rústicas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactuen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

# SECCION DE ANUNCIOS

# D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

**En Orihuela, un mes, una peseta.**

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva  
número 14.

# ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

# DISPONIBLE